

Iklan ditutup oleh Google

Senin 26 Juni 2023, 05:15 WIB

Akhlah Bermedia Sosial

Khoiruddin Bashori Dewan Pengawas Yayasan Sukma Jakarta | Opini



Dok. Pribadi

MILENIAL ialah generasi yang lahir di era digital. Sebagai generasi yang sering menggunakan media sosial (medsos), siswa menjadi bagian dari generasi yang tumbuh dengan internet dan medsos sebagai bagian tak terpisahkan dari kehidupan sehari-hari. Medsos telah merevolusi cara siswa berkomunikasi, berinteraksi, dan mengonsumsi informasi. Banyak kemudahan yang dihadirkan medsos.

Kini, disadari atau tidak, muncul tantangan etika baru yang perlu ditangani. Pembelajaran moral yang selama ini diperoleh siswa belum menyentuh etika bermedia sosial. Oleh karena itu, dapat dipahami manakala di lapangan sering ditemukan perilaku mereka di dunia maya tidak sesuai dengan standar moral. Diperlukan akhlak bermedia sosial. Suatu prinsip dan standar perilaku yang memandu penggunaan dan konten platform medsos.

Problem etis medsos

Terdapat sejumlah masalah etis baru yang muncul di era digital dengan penggunaan medsos yang sedemikian masif. Ketidaksantunan misalnya. Perilaku tak pantas yang dilakukan pengguna medsos. Tidak sedikit siswa menggunakan kata-kata kasar atau menghina orang lain di komentar, pesan langsung, atau postingan di medsos. Mengejek atau memprovokasi orang lain secara sengaja. Mengunggah konten yang kurang pantas dan melanggar tata susila. Menyebarkan rumor, informasi yang tidak akurat dan menyesatkan.

Di sisi lain, platform medsos dirancang dengan sangat menarik dan dapat memicu perilaku adiktif. Penggunaan medsos yang berlebihan dapat menyebabkan kebutuhan kompulsif untuk terus-menerus memeriksa notifikasi, mencari validasi melalui *like and comment*, dan merasa cemas atau mudah tersinggung manakala tidak dapat mengakses medsos. Penelitian menunjukkan penggunaan media sosial secara berlebihan memiliki efek negatif, termasuk kecanduan, kecemasan, depresi, dan penurunan kesejahteraan psikologis.

Platform medsos juga dapat digunakan untuk *cyberstalking*, pengguna dilecehkan, dan diintimidasi orang lain secara daring. Ini sangat berbahaya bagi populasi rentan, seperti anak-anak dan remaja. *Cyberbullying* dan pelecehan semakin marak. Platform ini menyediakan ruang bagi seseorang untuk menindas dan melecehkan orang lain secara anonim. Kurangnya interaksi tatap muka dapat menyebabkan orang menjadi lebih agresif dan kurang empati terhadap orang lain.



Hal lain yang sering tidak disadari pengguna medsos ialah bias dan diskriminasi. Algoritma medsos dapat memperkuat bias dan diskriminasi, karena menggunakan data dari perilaku daring untuk mempersonalisasi *feed* dan rekomendasi yang dimunculkan. Hal ini dapat mengakibatkan terbentuknya ruang gema dan kurangnya paparan beragam perspektif. Siswa yang tenggelam terlalu lama di medsos ibarat orang yang melintas di terowongan panjang, kehilangan aneka perspektif.

Langkah strategis

Mengatasi masalah etika di medsos membutuhkan kombinasi perubahan teknologi, hukum, dan budaya. Pengguna juga harus lebih kritis dalam bermedsos dan sadar dampaknya terhadap diri dan orang lain. Literasi digital dan pendidikan media menjadi keniscayaan. Sangat penting melengkapi pengguna dengan keterampilan yang diperlukan dalam mengevaluasi dan menavigasi platform medsos secara kritis, termasuk di sini mengajarkan pengguna cara mengidentifikasi informasi yang salah dan bagaimana bermedsos secara bertanggung jawab dan terhormat.

Pengguna medsos mesti menghormati privasi orang lain dan menghindari berbagi informasi rahasia tanpa izin. Ini termasuk menaruh diri untuk tidak membagikan detail pribadi, gambar, atau video yang dapat merusak reputasi seseorang. Privasi dalam etika medsos mengacu pada pertimbangan dan pedoman etis terkait dengan perlindungan informasi pribadi yang dibagikan di platform medsos. Pengguna harus sepenuhnya menyadari jenis informasi pribadi yang dibagikan dan bagaimana konsekuensinya untuk menginformasi diri dari berbagi informasi ini.

Pengguna juga perlu sangat berhati-hati dengan *cyberbullying*, suatu bentuk perundungan yang terjadi di platform medsos. Siswa harus menghindari terlibat atau mempromosikan *cyberbullying* dan melaporkan setiap perilaku kasar yang dialami. *Cyberbullying* merupakan bentuk kejahatan digital yang dapat memiliki dampak yang serius pada korbanannya, termasuk ketidaknyamanan, rasa takut, dan kecemasan yang berkelanjutan. Dalam beberapa kasus, perundungan dapat berkembang menjadi pelecehan dan kekerasan fisik.

Pengguna medsos harus didorong untuk membiasakan diri dengan keaslian, orisinalitas. Terus berusaha untuk jujur dan akurat dalam postingan dan menghindari penyebaran informasi palsu atau menyesatkan. Ini termasuk penggunaan akun atau bot palsu untuk memanipulasi opini publik. Orisinalitas dalam etika bermedia sosial dapat berupa membuat dan membagikan konten yang unik, kreatif, dan tidak disalin dari sumber lain tanpa atribusi yang tepat.

Dalam bermedia sosial siswa perlu bersikap jujur dan transparan tentang identitas, afiliasi, dan motivasi diri. Jangan salah menggambarkan diri atau niat. Perilaku orang lain dengan hormat dan profesional. Hindarkan serangan pribadi, bahasa diskriminatif, dan konten yang menyinggung. Jaga kerahasiaan. Hormati privasi orang lain dan tidak mengungkapkan informasi rahasia. Usahakan untuk selalu menjunjung tinggi keakuratan informasi. Pastikan informasi yang dibagikan akurat, telah diperiksa faktanya, dan dapat diandalkan.



Meskipun medsos dapat menjadi cara yang bagus untuk terhubung dengan orang lain, penting untuk memperhatikan dengan seksama informasi pribadi yang dibagikan secara daring. Pastikan pengaturan privasi disetting sedemikian rupa untuk melindungi informasi pribadi. Hal-hal yang diposting di medsos dapat memiliki konsekuensi di dunia nyata. Oleh karena itu, penting bagi siswa untuk bertanggung jawab atas apa yang dibagikan. Mereka harus berhati-hati dengan postinggannya karena dapat ditafsirkan berbeda oleh orang lain dan mempengaruhi dampaknya.

Kendalikan diri

Perlu dicatat, medsos dapat membuat ketagihan, jadi penting untuk mengetahui seberapa banyak waktu yang dihabiskan untuk daring. Tetapkan batasan untuk diri sendiri dan pastikan tidak mengabaikan aspek penting lainnya dalam hidup. Memang medsos dapat menjadi alat yang ampuh untuk komunikasi, ekspresi diri, dan koneksi, tetapi penting menggunakan secara bertanggung jawab dan hati-hati.

Sekolah perlu mempersiapkan siswa agar dapat berbicara dengan sopan dan menghindari penggunaan kata-kata kasar atau menghina. Ajari mereka untuk berbagi dengan informatif, positif, dan memberikan manfaat bagi orang lain. Ajak siswa berpartisipasi dalam diskusi dengan sikap terbuka dan saling menghormati pandangan orang lain. Hargai perbedaan dan keragaman yang ada dalam masyarakat. Hindari penggunaan medsos untuk mengkritik atau mengejek orang lain secara tidak pantas.



TAGS: # Calak Edu • # media sosial • # Yayasan Sukma Bangsa

0 comments

Sort by Oldest

Add a comment...

Facebook Comments Plugin

Baca Juga

- Cerdas Memilih**
Adyanto Wartawan Media Indonesia • Minggu 27 Agustus 2023, 05:00 WIB
Sebagai partisipan, kita berhak mengawal pesta itu agar tidak menjadi sekadar seremonial...
- Panggung Eropa Persembahan De Zerbi**
Suryopratomo Pemerhati Sepak Bola • Sabtu 26 Agustus 2023, 05:00 WIB
ROBERTO de Zerbi bukanlah sosok yang menonjol ketika masih aktif...
- Antara Yogyakarta dan Istanbul (Kado 70 Tahun Prof Dr HM Amin Abdullah)**
Budy Sugandi Ketua Umum Indonesian Council of Youth Development (ICYD), Wakil Rosis Syuriah PCINU Tiongkok, menyelesaikan PhD dari Southwestern University, Tiongkok • Sabtu 26 Agustus 2023, 05:00 WIB
TAKH-2006 pertama kali saya menginjakkan kaki di...

E-Paper Media Indonesia



erasa **Nasib para Musuh Putin Berakhir Tragis**

mpak, bahkan bisa

OBAT saraf Novichok juga telah menyera Skripal. Mantan agen ganda Rusia itu me rahasia kepada intelijen Inggris.

Baca E-Paper

MI TV

Kaws Menikmati Liburan di Halaman Candi Prambanan



Sebuah patung warna merah muda dengan panjang 45 meter dan tinggi 15 meter rebahan dan tampak kontras di antara warna batu-batu candi

Selengkapnya

Berita Terkini

Dampak Kekeringan di Berbagai Daerah Harus Segera Diantisipasi

HUMANIORA
DAMPAK kekeringan mulai terlihat di berbagai wilayah Nusantara. Bahaya kekurangan air bersih dan kebakaran...
Minggu 27 Agustus 2023, 17:00 WIB

Fame Jatim: Peningkatan UMKM Nasional Program Pemulihan Ekonomi Nasional

NUSANTARA
Pelaku UMKM dituntut untuk adaptif terhadap perkembangan zaman melalui inovasi dan kreasi...
Minggu 27 Agustus 2023, 16:55 WIB

Universitas Budi Luhur Ajak Masyarakat Peduli Kesehatan lewat Olahraga

HUMANIORA
UNIVERSITAS Budi Luhur menggelar 'One Day Budi Luhur Healthy' dengan kegiatan olahraga zumba dan...
Minggu 27 Agustus 2023, 16:54 WIB

Penjelasan Danpaspampres atas Anggotanya yang Diduga Terlibat Penganiayaan dan Penghilangan Nyawa

POLITIK DAN HUKUM
KOMANDAN Pasukan Pengamanan Presiden atau Danpaspampres Mayor Jenderal TNI Rafael Granada Baay mengatakan...
Minggu 27 Agustus 2023, 16:53 WIB

Ribuan Jemaah Ramaikan Indonesia Quran Hour di Masjid Istiqlal

HUMANIORA
IQH merupakan kegiatan membaca Al-Qur'an secara bersama-sama yang diadopsi dari acara World Quran Hour...
Minggu 27 Agustus 2023, 16:42 WIB

Kenaikan Harga Gas Industri Dikhawatirkan Picu Deindustrialisasi

EKONOMI
Rencana kenaikan harga gas bumi industri non harga gas bumi tertentu (HGBT) oleh PT Perusahaan Gas Negara Tbk...
Minggu 27 Agustus 2023, 16:38 WIB

Anies Ajak Relawan Ikhtiar Memenangkan Pilpres 2024

POLITIK DAN HUKUM
BAKAL calon presiden (capres) dari Koalisi Perubahan untuk Persatuan (KPP) Anies Baswedan mengajak relawan...
Minggu 27 Agustus 2023, 16:30 WIB

Deklarasi Dukungan JAGA Anies

FOTO
Relawan JAGA Anies yang sudah tersebar di 20 provinsi tersebut menyatakan dukungan penuh kepada Bacapres...
Minggu 27 Agustus 2023, 16:20 WIB

Selengkapnya

Top Tags

Polusi Udara • # Mario Dandy Setio • # cawapres 2024

Kampanye di Sekolah • # Pembubaran KPK

BenihBaik.com

Komitmen Grab Lindungi Masa Depan Anak

HUMANIORA
Setelah tahun lalu menjangkau 1.158 pelajar, kini GrabScholar: Program Beasiswa Grab kembali hadir dan...
Sabtu 22 Juli 2023, 10:31 WIB

Donasi Pelangan KFC Biayai Renovasi Sekolah Dasar di Tasikmalaya, Jabar

HUMANIORA
PT Fast Food Indonesia Tbk telah menyerahkan donasi tersebut kepada Yayasan Benih Baik yang akan...
Kamis 06 Juli 2023, 16:31 WIB

BenihBaik dan PLN Berdayakan Istri Nelayan Jepara Tambak Penghasilan

NUSANTARA
PLN Peduli dan BenihBaik melakukan pemberdayaan perempuan pesisir kelompok nelayan Jepara, Jawa...
Jumat 12 Mei 2023, 22:01 WIB

Bibli Gandeng BenihBaik Hadirkan Platform Donasi Online GASABAR Berbagi Bahagia

HUMANIORA
Program itu merupakan platform pengumpulan donasi dari corporate social responsibility (CSR) selam...
Jumat 14 April 2023, 00:08 WIB

Lewat 'Roda-Roda Ramadan', DAIKIN dan Benihbaik.com Siap Salurkan Donasi Rp1,25 M

HUMANIORA
Donasi akan diberikan dalam bentuk 3.400 paket bantuan. Selain paket sembilan bahan pokok, donasi juga...
Sabtu 01 April 2023, 12:05 WIB

Selengkapnya

MG News

284 Ribu Liter Air Dijatuhkan ke Titik Api TPA Sarimukti

NUSANTARA
Kebakaran TPA Sarimukti di Kecamatan Cipatat, Bandung Barat, Provinsi Jawa Barat, sudah memasuki hari ke-8...
Sabtu 26 Agustus 2023, 16:30 WIB

10 Gubernur Akhiri Jabatan di September, Mendagri Kantongi Nama Calon Pj

POLITIK DAN HUKUM
MENTERI Dalam Negeri (Mendagri) Tito Karnavian mengatakan pihaknya telah mengantongi usulan nama penjabat...
Sabtu 26 Agustus 2023, 16:15 WIB

Bertambah, 15 Caleg Berstatus Eks Napi Korupsi

POLITIK DAN HUKUM
INDONESIA Corruption Watch (ICW) memperbarui temuan calon legislatif (caleg) berstatus mantan narapidana...
Sabtu 26 Agustus 2023, 15:56 WIB

BNPB Lakukan Water Bombing Padamkan Api di TPA Sarimukti

NUSANTARA
SEJAK 19 Agustus lalu, kebakaran di TPA Sarimukti masih belum dapat dipadamkan...
Jumat 25 Agustus 2023, 18:50 WIB

Petugas Evakuasi Balita yang Terkena ISPA Karena Asap Kebakaran TPA Sarimukti

NUSANTARA
SEORANG balita bernama Daffa harus dilarikan ke rumah sakit karena mengidap infeksi saluran pernapasan akut...
Jumat 25 Agustus 2023, 18:20 WIB

Selengkapnya

Berita Populer

Liga 1 Indonesia, Cek Jadwal dan Skor di Sini

SEPAK BOLA
LIGA 1 musim 2023-2024 telah dimulai pada 1 Juli 2023. Berikut hasil skor pertandingan...
Minggu 27 Agustus 2023, 02:05 WIB

Film Bioskop Tayang September 2023. Barat dan Indonesia

HIBURAN
Mulai dari petualangan epik yang menghidupkan dunia fiksi hingga drama yang menyentuh hati, setiap genre...
Minggu 20 Agustus 2023, 22:59 WIB

Pemuda, Media Sosial, dan Pemilu 2024

OPINI
ADA tiga bakal calon presiden (bacapres) yang disokong partai politik yang telah memenuhi...
Senin 21 Agustus 2023, 05:05 WIB

Islam, Pemilu, dan Trilema Demokrasi

OPINI
GENDERANG pesta demokrasi Pemilu 2024 mulai...
Selasa 22 Agustus 2023, 05:15 WIB

Mengembalikan Makna Keluarga

OPINI
MASYARAKAT kita secara umum masih berpikir bahwa pendidikan anak yang utama ialah di sekolah, cenderung...
Senin 21 Agustus 2023, 05:10 WIB

Menguji Kesetiaan Kader Parpol

OPINI
Jika mencari tahu alasan kader parpol mengundurkan diri tentu beragam. Juga apa alasan kader parpol mendukung...
Minggu 20 Agustus 2023, 20:50 WIB

Learn, Unlearn, Relearn

OPINI
KONDISI ketika kita, antara familier dengan lingkungan, rutinitas, dan situasi yang kita alami, serta...
Senin 21 Agustus 2023, 05:00 WIB

Selengkapnya

Berita Weekend

Tamiya Diproyeksikan Masuk Cabang PON 2024

Kejuaraan Nasional Tamiya yang digelar di Bandung diikuti hingga ratusan peserta dari seluruh Indonesia...
Minggu 27 Agustus 2023, 15:01 WIB

Pasukan Mataram Menyerang Batavia (27 Agustus 1628)

PADA 27 Agustus 1628, pasukan Sultan Agung dari Kesultanan Mataram menyerang Batavia (Jakarta) yang menjadi...
Minggu 27 Agustus 2023, 06:10 WIB

Gunung Krakatau Erupsi (27 Agustus 1883)

GUNUNG Krakatau meletus pada 27 Agustus...
Minggu 27 Agustus 2023, 06:05 WIB

Guinness Book of World Records Diterbitkan (27 Agustus 1955)

HARI Ini, tepat 68 tahun silam, The Guinness Book of Records menerbitkan edisi pertamanya di Inggris...
Minggu 27 Agustus 2023, 06:00 WIB

Selengkapnya